des Zentralkomitees und des Ministerrats durch den Staatsapparat in den Mittelpunkt gestellt. Entsprechend der Forderung nach der Konzentration und Koordinierung der Hauptkräfte auf die Schwerpunkte der Volkswirtschaftspläne hob der Beschluß als erstrangige Aufgabe der staatlichen Leitung hervor, daß eine straffe Kontrolle der Durchführung der Beschlüsse von Partei und Regierung organisiert wird. Das Präsidium des Ministerrats soll sich auf die Bearbeitung und Beschlußfassung der Grundfragen bei der Durchführung der Politik der Partei und bei der Durchführung des Volkswirtschaftsplanes konzentrieren und die dazu notwendigen Maßnahmen ausarbeiten, organisieren und sichern. Nach diesem Beschluß wurde durch monatliche Beratung mit den Vorsitzenden der Räte der Bezirke, durch Entgegennahme von Berichten örtlicher Räte über die Durchführung von Schwerpunktaufgaben, durch Überprüfungen an Ort und Stelle die Zusammenarbeit des Ministerrats und seines Präsidiums mit den örtlichen Räten enger gestaltet. Die Anleitung, Koordinierung und Kontrolle der Räte der Bezirke durch den Ministerrat wurde verbessert. Dieser Beschluß lenkte die Tätigkeit der zentralen staatlichen Organe stärker auf die Schwerpunkte der Entwicklung und auf solche Fragen, die für die Leitung der gesamten Volkswirtschaft und des gesellschaftlichen Lebens von entscheidender Bedeutung sind.

## Die Bildung einer Staatlichen Plankommission und eines Volkswirtschaftsrats als Organe des Ministerrats

Das 12. Plenum des Zentralkomitees stellte fest, daß neue Formen und eine neue Qualität der staatlichen Leitung notwendig geworden sind. In Übereinstimmung mit der Entwicklung der Produktivkräfte und der Produktionsverhältnisse muß die Planung und Leitung der Volkswirtschaft weiter vervollkommnet werden. Die bedeutenden Erfolge in den letzten Jahren, die großen gesellschaftlichen Fortschritte, wie sie insbesondere in der Entwicklung und dem Aufschwung der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit, in der sozialistischen Umwälzung in der Landwirtschaft, in den Fortschritten der Entfaltung der sozialistischen Demokratie zum Ausdruck kamen, hatten stabile Grundlagen für die weitere Entwicklung der Volkswirtschaft und der Lebenshaltung der Bevölkerung geschaffen. "Auf der Stufe der Entwicklung, die wir erreicht haben", so sagte Walter Ulbricht auf dem 12. Plenum, "hängt die weitere Erhöhung der materiellen und kulturellen Lebensverhältnisse ausschließlich vom Wachstum der Ar-